
議会報告会アンケート集計結果

（令和6年6月7日分）

                           会場名

質問項目

柿安シティ

ホール
多度 ⾧島 ぽかぽか

LOGOフォー

ム
総計

１．年齢 11 11 12 4 3 41
     30歳以下 0 0 0 0 0 0
    31～60歳 3 3 2 0 2 10
    61歳以上 8 7 8 4 1 28
  未記入 0 1 2 0 0 3
２．お住まいの地域 11 11 12 4 3 41
  市内(開催地区) 4 3 7 3 0 17
  市内 5 3 0 0 2 10
  未記入、市外 2 5 5 1 1 14
３．議会報告会の評価 11 11 12 4 0 38
  評価する 8 6 5 3 22
  評価しない 1 2 0 0 3
  どちらともいえない 2 3 1 1 7
  未記入 0 0 6 0 6
４．議会だよりの評価 11 11 12 4 3 41
  評価する 5 5 6 3 2 21
  評価しない 0 2 0 0 0 2
  どちらともいえない 4 3 3 1 1 12
  未記入 2 1 3 0 0 6

５．「議会だより」の興味深い記事 13 7 20 2 8 50

1面 こどもの権利条例 4 1 6 0 1 12
1面 みなさまにとって身近な議会を目指して 5 0 4 0 1 10
2~3面 各議員の議案質疑、一般質問 2 6 3 1 3 15
4面 予算特別委員会の協議内容 1 0 3 0 1 5
4面 前回の議会報告会で出されたご意見 1 0 4 1 2 8
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＜参加された方々からいただいたご意見・感想＞  

 

■問 1 今回の議会報告会の評価についてお答えください。 

【柿安シティホール】 

・まず聞いて頂くことに意義があると思います。 

・あった方がいいと思います。 

 ・議員さんと直に意見交換の場として良いと思います。 

 ・防災の話が非常に参考になりました。 

 ・議題、報告項目が必ずしも聞きたい事と合致していない。議会だより 2～3

面の各議員発言の中に知りたい事がいくつかあるが、それができない。市

民が聞きたい事を事前に公募してはどうか。 

 ・知らないことばかりでしたので、とても参考になりました。 

 ・最新の防災状況を知ることができた。 

 ・自分の知識が令和 3年以前のレベルだと分かった。 

【多度まちづくり拠点施設】 

・進め方を明確にして。一人の人が長すぎる。全員ができるよう。 

・意見交換を充実してほしい。 

・議会での検討内容等の報告をしていただきたい。 

・評価するが、多度地区の住民が少なすぎる。他地区から参加される人の目的

が不明。 

・なかなか今回のテーマ「自然災害に備えて」に行きつかない。意見ができな

い。色々な意見があり、進め方が難しいと思いますが、会の進め方を検討し

て欲しいです。 

【長島まちづくり拠点施設】 

・少ない時間での説明で難しいのでは？ 

・災害について、考えが甘いと思いました。 

災害がなくても海抜 0ｍ以下に住んでいる長島町の住民は、橋がないと移動

出来ないので、橋のある道路をもっと作って欲しいと常日頃から考えていま

す。不可能だと思いますが。 

 ・初の試みがあるから 

 ・それぞれの委員会名と議会での質問が一見不一致に感じる都市経済委員が

多度学園の質問をするのは？ 

【ぽかぽか】 

・時間的な制約があり、十分な話しができなかった。 

・挨拶、紹介、報告 15 分、質問 3人 15 分、意見交換→市議 

・回数を増してほしい。 
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■問 2 より多くの方に、議会報告会に参加していただけるよう、議会報告会の

開催方法の見直しを検討しています。どのような形であれば参加しやすいか、

ご意見を記入してください。 

【柿安シティホール】 

・日中に出来れば、若いお母さん達の意見等も聞けると思う。お母さん達が関

心のある議題の時には、議会傍聴に若いお母さん達が来ています。 

 ・この時間がいいです。 

 ・土・日開催の方が良いのでは。 

 ・平日の夕方よりは土曜・日曜日が良い。 

 ・何か意見のある方が参加すると思いますので、このままで時間等問題なしと

思います。 

 ・働いている者としては、休みや今回のような平日夜が参加しやすいと思いま

す。 

 ・（問 1に書いたように）市民が何を聞きたいかをすくいとって議題を決める。 

 ・昼中でも計画してほしい。 

 ・夜は出にくい。日中にやってほしい。地区の拠点など近いところで。 

【多度まちづくり拠点施設】 

・円座方式を希望 

・時間が短い。グループに分けて意見を聞く。 

・市民の声をきちんと聞く姿勢を桑名市に。 

・報告内容が充実すれば口コミで広がる。 

・自治会内で行っている、ふれあいサロン（高齢者）子供会（若い子育て世代）

等の個別での対話も良いのでは？ 

・自治会の回覧という考えも出来るのでは？と思います。 

・土日の開催など仕事に出ている方々にも参加しやすい日程の検討をお願い

します。 

・お忙しいと思いますが、もっと細かく各地区ごとにこまめにしてほしい。回

数も増やしてほしい。 

・年齢別にする（20～60 代、60 代超え等） 

・世代別にテーマを分けて開催する。20～40 代は子育てとか。 

【長島まちづくり拠点施設】 

・開催時期 〇、場所 〇、時間→土・日の昼間が良いのでは 

・30 分くらい早く開始してもらいたい 

・平日の昼間、平日の夜、土日しか参加出来ない人がいると思いますので、い

ろんな日程・時間で開催すると良いと思います。 
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・むずかしいね。 

・少人数で話し合いできるように。幅広い年代が参加できるように。子どもの

授業でとりあげた時に大人も参加できるような、こども主体でやっていっ

てほしい。 

・特になし。現状より改善は難しい。 

・質疑応答時間多く必要ですか？ 開催毎、出席させていただきます。 

・午後 

【ぽかぽか】 

・土、日曜の 13 時から 17 時の間 

・「意見交換会」という提案はいいことだと思います。市民の意見を言いっぱ

なしだけでなく、議会に反映してもらえると意味のある会になると思いま

す。 

・報告会から名称を「意見交換会」 

 一人一問方式を入れると良い。オンライン 

・独立して開催するのでなく、自治会などの総会の時に一緒に。 

【LOGO フォーム】 

 ・現状のままで良いのではないかと思います。初めて報告会に参加して、何か

しらの不満がある方々のガス抜きに必要な報告会だと感じました。出席さ

れた議員の方々の発言や対応も良かったと思います。 

 ・現行、オンライン 

 ・平日昼間、平日夜、土日と 3パターンの時間で４会場で開催したら参加しや

すいと良いと思います。 

今回は伊曽島地区の自治会会長会議と重なった日時で参加出来ない自治会

会長さんがみえました。開催される場合は重ならないように事前に確認が必

要だと思います。 

 

■問 3 「議会だより」の評価の理由についてお答えください。 

【柿安シティホール】 

・少し字が細かくて読み辛いところがある。 

 ・2～3 面の市政を問う！にて、不快な絵がある。 

 ・伊藤惠一議員の絵の意味がわからない。 

 ・議員さんの活動（仕事）がわかり良かったです。 

 ・2～3 面について、各議員の発言（一部と思うが）と、それぞれの答弁が掲

載されているのが報告会より具体的内容が分かる。 

 ・何故、日本語を使わず英語で表現するのか→市民活動センターの 2023 年版

の表紙が英語だらけ。（最近よく聞く英語：フェーズ、インクルーシブ） 
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【多度まちづくり拠点施設】 

・こどもの権利条例の記事が大きすぎる。 

しつけも大変重要・しつけ・規則を守ると甘やかすとの区別を明確にし、そ

の上で権利？を検討する。 

 ・市議個人の考えがわかる。 

・発行回数を定例会の回数と同じに。 

【長島まちづくり拠点施設】 

・具体例をもう少し入れて下さい！ 

【ぽかぽか】 

・12 年間で随分変わりました。新しい取組がこの 2～3年多くなりました。 

 

■問 5 その他市議会に対するご意見・感想があればお聞かせください。 

【柿安シティホール】 

・～市民から声を上げていってほしい～のは、良く判るけれど、その意見を

議員さん達が上げていってもらわないと市民の代表とはいえないのではあ

りませんか？ 

 ・第 1 回定例会にて、ヤジが多く不快になりました。 

質問に対しての意見なら良いのですが、訳の解らない言葉だったので私情を

絡ませているのか？ 

 ・桑名市民に寄り添った活動を希望します。何にしろ明るく、住みやすい町づ

くりを願っています。 

 ・市民へ情報をしっかり入れてほしい。 

 ・各地域での自主的な会合が充実されるよう何とか行政の側から力を入れて

ほしい。 

・市議会と市民との対話を設ける場をもっと多く開催して欲しい。 

【多度まちづくり拠点施設】 

・答えをすぐほしい（可能なモノ）。 

 ・このまま市民の声を大事にする市議会で、いてください。 

 ・木造住宅の耐震事業の予算拡大（増額）をお願いしたい。 

 ・行政のチェックをお願いします。 

 ・細やかな情報発信をお願いします。 

【長島まちづくり拠点施設】 

・バスの自動運転を市内ではなく郊外でやってほしい。 

 ・今日の報告会の日程ですが、自治会長さんをお誘いしましたが、伊曽島地区

の自治会会長会でした。日程が重なってとても残念です。 

  太陽光発電を屋根に設置しているお宅は津波で屋根に上がった場合、漏電
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で感電死すると思います。とても危険だと思います。どう対策されています

か？ 

長島の堤防は毎年高くなっていますが、堤防強化も大切ですが、川底をさら

って、砂や石などをすくって、川を深くしてもらいたいです。 

 ・がんばってください。 

 ・議会だより 1面（子どもの権利条例）について、他の事例・モデルケースが

あれば、もう少し説明もしやすいものと考える。 

 ・自然災害については、短時間無理！ 

 ・子ども権利条例については、時間をかけてほしいです。大人がもっと子ども

の声を聞けるゆとりが必要ですね。 

【ぽかぽか】 

・2012 年 4 月からいろいろ勉強していますが、運営は随分良くなり、意見交

換が出来る。 

 ・各事業に対する報告は当然の事ですが、その前に、事業に対する前意見を市

民から聞き取ることが重要。 

  ①市の医療センターが出来てからもう○○年経っていますがエレベーター

のみでなく、階段も利用できる避難訓練をやったらどうか。 

  ②駅前の開発！！ バスの西口乗入はいつか、東口の夜の町へ。 

  ③桑名北勢線の桑名駅乗入は。 

  ④外国人の職業人が多く来る事は OK ですが、地区住民とのトラブルがない

様に。 

【LOGO フォーム】 

 ・大山田 PA のスマートインターチェンジと（都）桑名北部東員線バイパス道

路の同時建設・同時開通の実現、宜しくお願い致します。 

参加した会場は「ぽかぽか」でしたが、他の会場の様子（参加者の質問の内

容等）も教えていただけると嬉しいです。 

 ・いつも市民のために活動いただき、ありがとうございます。一般市民は、ま

だまだ議会や議員さんたちの活動を知らないので、可能なら、さらなる情報

発信をお願いしたいです。 

 ・今回は災害についての内容でしたので参加しました。 

長島町は輪中で海抜０m 以下です。引越しして 35 年になりますが、当時は

木曽川堤防も低くて、潮干狩りが出来る位でした。堤防強化する事も大切だ

と思いますが、川底をすくって砂や石の土砂を減らす工事もしてもらいたい

です。お願いします。 

  それから、太陽光発電について、災害時は津波で屋根に避難した人は感電死

したと聴きました。その前に避難する事が妥当だと思いますが、そうした場
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合の太陽光発電についての安全対策はどうなっていますか？教えて下さい。 

  津波等で逃げる場合、車を使わないように言われましたが、心理的には不可

能です。 

避難場所が自宅より南側にあると尚更、避難し辛くて、ましてや、長島の避

難場所が大山田北になっている事を知りませんでした。常日頃から橋の渋滞

に悩まされて生活しているので少しでも多く、橋や道路を増やして欲しいと

思っています。お願いします。 


	アンケート結果①
	アンケート結果②(意見)

